

第1期外国人市民会議 第8回会議 会議録

日時	2023 (令和5) 年5月28日 (日曜日) 午前10時から 11時30分まで
場所	市役所3階 庁議室
出席者	高座長、Tokunaga副座長、ウー委員、梁委員、LUONG委員、孟委員
欠席者	Nguyen委員
事務局	笹野課長、北村課長代理、柳本係長、千葉
傍聴者	なし

議事

(1) 第7回会議で話し合った内容の振り返り

2月19日開催のイベント「ひろとん」の展示や、市が3月20日に開設した外国人市民向けFacebookページ「やさしい とんだばやし」について振り返りを行った。

高座長	2月19日にエコー・ロゼで、外国人市民会議のことや委員の皆さんの故郷のことを紹介しました。見に行った人はいますか。
Tokunaga副座長	いろいろな国のことが分かり、とても楽しかったです。
孟委員	いろいろな国の食べ物や風習のことが分かり、面白かったです。良い取り組みだと思います。さらに進んで、富田林に住んでいる外国人と日本人の交流ができるといいですね。
高座長	市民の感想はどうでしたか。
事務局	展示を見た人にシールで感想を示してもらったところ、「なるほど！知らなかった」が12、「おもしろい！興味をもった」が15、「ここで紹介されている国やまちに行ってみたい！」が16、「食べ物がおもしろい！」が17でした。 いろいろな国やまちの紹介があって、興味をもって見てくれた人が多かったと思います。
高座長	ありがとうございました。 では、次に、Facebook のことです。3月から「やさしい とん

<p>じむきょく 事務局</p>	<p>だばやし」のページが公開されています。皆さんはもう見ましたか。事務局から説明があるということです、お願いします。</p> <p>Facebook ページ「やさしい とんだばやし」の運用方針について、前回の会議のとき日本語のものしかありませんでしたが、中国語、ベトナム語、スペイン語への翻訳ができました。一度読んでみてください。また、この Facebook ページの「いいね」や「フォロー」をこれからもっと増やしていくため、皆さんにもご協力をお願いします。</p>
----------------------	--

(2) 意見交換

富田林市が新しく設置する「外国人相談窓口」の概要について事務局から説明し、意見交換。

<p>じむきょく 事務局</p>	<p>皆さんのご意見を伺いたいのですが、相談窓口は日曜日に開いていれば便利だと思いますか。今、土曜日や日曜日にも相談窓口を開けてはどうかとの意見があります。</p>
<p>る おん いいん LUONG委員</p>	<p>平日はみんな仕事があるので、日本語教室に行くことが難しい人が多いです。休日にも開催されていれば、参加する人は多いのではないのでしょうか。</p>
<p>い いいん ヴァー委員</p>	<p>大阪狭山市では土曜日にも日本語教室があり、通っています。富田林市にもあれば嬉しいです。</p>
<p>じむきょく 事務局</p>	<p>日本語教室については、今のところ平日は新しい施設で実施する予定です。今のご意見を聞いて、土日の開催についても検討したいと思います。</p> <p>新しい施設には駐車場もできますので、車で来ることも可能です。また、周りは将来的に公園になります。建物内には事務室から目の届くところにキッズスペースがあり、授乳室もあります。子どもも一緒に入ることができる大きさの相談室もあります。また、男性用、女性用、多目的、ジェンダーフリーのトイレを設置する計画です。</p>

とくなががふくぎちよう
Tokunaga副座長

そうだん
相談したいときに子どもを連れていきやすいですね。

もんいん
孟委員

ひとびと たようせい たいおう
人々の多様性に対応しているのは良いことだと思います。まさ
きようせい
に共生ですね。国際交流協会の機能も入って、今の子どもた
ちが小さいときから多文化を理解できたら良いと思います。

じむきよく
事務局

あたら しせつ
新しい施設では、相談だけでなくイベントも実施していき
たいと考えています。

るおんいん
LUONG委員

イベントは施設の貸出用の部屋で実施するのですか。

じむきよく
事務局

はい。貸出用の部屋の中には料理室もあります。

るおんいん
LUONG委員

部屋の貸出目的に何か制限はありますか。

じむきよく
事務局

えいりもくてき せいじ
営利目的や政治のための利用はできませんが、市民が勉強や
サークル活動のために使うことはできます。少人数で話し合
うときなどは、フリースペースを使うこともできます。

るおんいん
LUONG委員

ベトナム人コミュニティでは、子どもを集めて中秋節や
正月のイベントを行いたいのですが、今は集まるのに便利など
ころがありません。そのようなイベントで利用できるのなら使
いたいですね。

とくなががふくぎちよう
Tokunaga副座長

施設は土日也能用するのですか。

じむきよく
事務局

相談窓口は調整中ですが、施設の貸出は月曜日から日曜日ま
で利用できる予定です。

とくなががふくぎちよう
Tokunaga副座長

施設利用の予約は1か月前からの受付ですか。

じむきよく
事務局

まだ決まっていますが、インターネットで予約できるように
調整しています。

<p>りょういん 梁 委員</p>	<p>がいこくじんしゅみん そろだんまき あたら しせつ しゅうやく 外国人市民の相談先は新しい施設に集約されるのでしょうか。</p>
<p>じむきょく 事務局</p>	<p>がいこくじんそろだんまどぐち き 外国人相談窓口に来ていただければ、1か所でさまざまな分野 の相談をしていただくことができます。また、しやくしよほんちようしゃ でも相談があれば引き続き対応します。 そろだん ひ つづ たいおう 相談だけでなく、外国人市民への情報提供の拠点にしてい きたいと考えています。相談がなくても、そこにたちよればじょうほう が入手できるようにしたいと思います。</p>
<p>りょういん 梁 委員</p>	<p>そろだんまどぐち し しよくいん うんえい 相談窓口は市の職員が運営するのですか。</p>
<p>じむきょく 事務局</p>	<p>し しよくいん そろだんまどぐち ぎようしゃいたく つうやくほけん 市の職員もいますが、相談窓口は業者委託して、通訳派遣な ども実施してもらいます。</p>
<p>りょういん 梁 委員</p>	<p>ようび たいおうげんご き 曜日によって対応言語が決まっているのでしょうか。</p>
<p>じむきょく 事務局</p>	<p>よてい その予定です。</p>
<p>る おん いん LUONG 委員</p>	<p>そろだん ilyak ひつよう そろだん でんわばんごう しやくしよ 相談には予約が必要ですか。また、相談の電話番号は市役所と は別ですか。</p>
<p>じむきょく 事務局</p>	<p>ilyak たいおう ilyak 予約がなくても対応しますが、予約していただくこともでき ます。窓口が開いている時間ならいつ来ていただいても大丈夫で す。でんわばんごう そろだんまどぐちちよくつう ようい 電話番号は相談窓口直通のものを用意します。</p>
<p>もんいん 孟 委員</p>	<p>せつかくですから、ちようきてき にんき しせつ ほうほう かんが せつかくですから、長期的に人気のある施設にする方法を考 えたいですね。2025年には大阪・関西万博があります。たとえば、 がつ にち た もの きようみ 2月19日の「ひろとん」ではみんな食べ物に興味があるようだ ということでしたので、食べ物のサークルをつくるのも面白いかも しれません。た もの はじ こうりゅう いちばん よ 食べ物から始まる交流は一番良いと思います。</p>
<p>る おん いん LUONG 委員</p>	<p>いぜんす し まいつき くに と あ くに 以前住んでいた市では、毎月どこかの国を取り上げて、その国 を紹介するスピーチや、有名な料理を食べながら国の紹介をす</p>

<p>とくなががふくざちょう Tokunaga副座長</p>	<p>るというイベントをやっていました。</p> <p>たの 楽しそうですね。</p>
<p>もんいん 孟委員</p>	<p>いろいろな国のおもちゃを持ってきて、市内の子どもたちがそれに触れてくれたら面白いですね。</p>
<p>げーいん ヴァー委員</p>	<p>どの国もよく似たおもちゃになりませんか。</p>
<p>るおんいん LUONG委員</p>	<p>でも、伝統的なものがあるのではないのでしょうか。近くに公園ができるなら、そこで遊ぶのもいいかもしれません。</p>
<p>じむきょく 事務局</p>	<p>この新しい施設で相談ができること、相談がなくても立ち寄れることを広く外国人市民の皆さんに伝えるためにいいアイデアがあれば教えてください。ウェブサイトや「やさしいとんだばやし」のFacebook ページを使うことは考えています。</p>
<p>りょういん 梁委員</p>	<p>住民登録をする際に渡す資料の中に施設を紹介する紙を入れて、外国人市民にPRしてはどうでしょうか。</p> <p>それから、「やさしいとんだばやし」のFacebook ページのことをもっと発信する必要があると思います。約2,000人の外国人市民のうち、知っている人はごくわずかだと思います。</p>
<p>こうざちょう 高座長</p>	<p>Facebook ページについて、市には発信を頑張ってもらおうとして、宣伝については私たちが協力できますね。</p>
<p>るおんいん LUONG委員</p>	<p>フォローの目標を500人などと決めてはどうでしょうか。</p>
<p>りょういん 梁委員</p>	<p>具体的な人数を決めるかどうかは別にして、市内には約2,000人の外国人市民がいますので、なるべくたくさんの人たちに見てもらえるようにしたいですね。</p>
<p>もんいん 孟委員</p>	<p>QRコードを活用すると良いのではないのでしょうか。</p>

<p>る おん いいん LUONG委員</p>	<p>プロフィール画像に市章が入っているほうが、公式のものとお かって良いと思います。</p>
<p>こうぎちょう 高座長</p>	<p>会議が終わってから思いついたことがあれば、次回の会議か、 事務局へ直接伝えてください。</p>

(3) 事務局より説明

第1期会議から市への提言について事務局から説明。

<p>い いん グー委員</p>	<p>提言書の意味についてももう少し教えてください。</p>
<p>じむきょく 事務局</p>	<p>簡単に言うと、委員の皆さんから見た富田林市の今の状況 や、これからもっと取り組むべきだと考えること、そして「こ んなまちになるように頑張りたい」と考えることをまとめた 文書です。最後の会議で市長に渡します。</p>
<p>る おん いいん LUONG委員</p>	<p>市長がそれをもたらしたら何かするのでしょうか。</p>
<p>こうぎちょう 高座長</p>	<p>提言書を渡したら、その次のステップが大切ですね。市にもで きることとできないことがあると思いますが。</p>
<p>じむきょく 事務局</p>	<p>提言の中に「第1期会議から提言を受けた結果を第2期会議で 報告してください」とか、「私たちに分かりやすいように知らせ てください」ということを書いていただいてもいいと思います。</p>
<p>こうぎちょう 高座長</p>	<p>次回の会議までに私たちも中身を考えておきましょう。</p>